

PRÓLOGO

Dra. Isis Nézer de Landaeta

Individuo de Número Sillón XVII

Sale a la luz un nuevo ejemplar de la Colección “Razetti”, para dar continuidad a la publicación de ese variado aspecto de nuestra producción científica, de algunas de las actividades que se realizan en el ámbito de las reuniones periódicas de la Academia Nacional de Medicina y de artículos relacionados producto de la actividad y del interés propios de sus autores.

En este Volumen, dedicamos los tres primeros capítulos a los discursos pronunciados en la Sesión Solemne realizada el día 14 de septiembre del presente año, con el objeto de celebrar el Sexagésimo Aniversario de la Promoción de Médicos egresada de nuestra Ilustre Universidad Central de Venezuela. Se inicia con la intervención de la Presidenta de la Corporación, quien se refiere a algunos de los cambios más importantes ocurridos en los sesenta años transcurridos desde la graduación, no sólo en el campo de la medicina, sino de la ciencia en general y al importante papel que a esa generación de profesionales le ha correspondido desempeñar. Continúa nuestra edición con las sentidas y emocionadas palabras con las que la Dra. Claudia Blandenier de Suárez, en representación de los graduandos, rememora los hechos y circunstancias que como estudiantes les correspondió vivir, así como los diferentes campos y actuaciones en los que destacaron y concluye

ORCID: 0000-0002-9449-7067

lo correspondiente a esta Sesión Solemne con las estimulantes palabras pronunciadas por la Doctora Fátima Garcés, Vicerrectora Académica de la Universidad Central de Venezuela, en representación de sus autoridades.

En el Capítulo 4, el Dr. Franco Calderaro Di Ruggiero, Miembro Correspondiente de nuestra Corporación, nos presenta una recopilación de la vida profesional, académica, asistencial, gremial y humana del Académico Doctor Guillermo Colmenares Arreaza, nuestro Bibliotecario, lamentablemente fallecido el 4 de octubre del presente año.

Las palabras de apertura del XX Congreso de Ciencias Médicas, que corresponden a la Presidenta de la Academia, se recogen en el siguiente Capítulo. En ellas explica la importancia y la necesidad de un Congreso que recoja la innovación y los progresos de la medicina en todos los ámbitos de su accionar.

De suma importancia y gran actualidad, el Académico Doctor Felipe Martín Piñate nos presenta en este Volumen su trabajo sobre Transhumanismo: Teoría y praxis de un nuevo paradigma en medicina, un reto de la tecnología para comprender e incentivar las investigaciones pertinentes.

También con la recomendación de comprender e incentivar la investigación clínica, pero en este caso ultrasonográfica a nivel nacional, un grupo de especialistas en medicina materno fetal, encabezado por los Drs. Jeiv Gómez y Carlos Cabrera, realizan un interesante estudio sobre el síndrome de respuesta inflamatoria fetal, con una aproximación ultrasonográfica que consideran debe ser conocida y utilizada por los médicos residentes y los especialistas en todo el país.

En el Capítulo 9, nuestro Miembro Correspondiente Dr. Carlos Rojas Malpica en conjunto con el Dr. Miguel De Lima, psiquiatras ambos, nos traen el interesante tema “El pathos trágico: de Sófocles a García Márquez, estableciendo la relación entre la tragedia griega y el Corpus Hipocraticum, relacionando la obra del filósofo con el escritor y mencionando además a Nietzsche, a Heidegger en su encuentro con la tragedia griega y su relación con las profundas tensiones de la condición humana.

En el Capítulo 10, presentamos el extraordinario trabajo de la Dra. Marianella Herrera Cuenca, con el cual se incorpora a nuestra Academia como Miembro Correspondiente Nacional para ocupar el Puesto N° 30, titulado “Brechas entre la información en salud, alimentación y calidad de vida y las acciones de respuesta humanitaria”, en el cual presenta las bases para la elaboración de un marco referencial de acciones públicas y humanitarias en Venezuela, reconoce la extraordinaria complejidad de la situación venezolana en relación con el hambre oculta y evidente y el deterioro de la salud en la última década. La brecha entre la data académica y la sociedad, ante la ausencia de data oficial, dando lugar a una crisis compleja y a la dificultad que esa complejidad plantea para su solución.

Para concluir esta excelente edición, se presenta en el Capítulo 11, reseña histórica escrito por el Dr. Daniel Sánchez titulado iglesia y hospitales coloniales, donde se muestra una amena y breve reseña histórica sobre nuestros hospitales en tiempo de la colonia.

Esperamos que la variedad, la profundidad y la calidad de los artículos que conforman este ejemplar de nuestra Colección Razetti, cautive el interés de muchos para contribuir a la difusión de un material de excelencia.

Col. Razetti, Vol. XXIX
Diciembre, 2023. Isis Nézer de Landaeta.